

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Metode Penelitian

Metode Penelitian ini adalah penelitian deskriptif. Metode penelitian deskriptif menurut (Sugiyono, 2018:86) adalah “suatu penelitian yang dilakukan untuk mengetahui nilai variabel mandiri, baik satu variabel atau lebih (*independen*) tanpa membuat perbandingan atau menghubungkan dengan variabel lain”. Artinya penelitian ini hanya ingin mengetahui bagaimana keadaan variabel itu sendiri tanpa ada pengaruh atau hubungan terhadap variabel lain seperti penelitian eksperimen atau korelasi.

Menurut Sugiyono (2019:25), Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif deskriptif. Metode kualitatif adalah metode penelitian digunakan untuk meneliti pada kondisi objek yang alamiah dimana peneliti sebagai instrumen kunci. Teknik pengumpulan data dilakukan secara triangulasi (gabungan observasi, wawancara, dokumentasi) data yang diperoleh cenderung data kualitatif analisis data bersifat induktif dan hasil penelitian kualitatif dapat bersifat temuan potensi dan masalah keunikan objek makna suatu peristiwa proses dan interaksi sosial kepastian kebenaran data kontruksi fenomena temuan hipotesis. Analisis data dalam penelitian kualitatif dilakukan sejak sebelum memasuki lapangan, selama di lapangan, dan setelah selesai di lapangan.

Menurut Mukhtar (2013: 10) metode penelitian deskriptif kualitatif adalah sebuah metode yang digunakan peneliti untuk menemukan pengetahuan atau teori terhadap penelitian pada satu waktu tertentu.

Penelitian ini adalah Analisis Varian Anggaran Operasional pada Perumda Tirta Pakuan Kota Bogor, sehingga dapat dijelaskan bahwa jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif deskriptif yang menggambarkan keadaan yang diteliti dan memaparkan atau menyajikan apa adanya data yang diperoleh, kemudian membuat kesimpulan untuk memberikan alternatif pemecahannya.

B. Tempat Dan Waktu Penelitian

Suatu penelitian memerlukan tempat yang dijadikan ajang untuk memperoleh data yang berguna untuk mendukung terciptanya tujuan penelitian. Oleh karena itu peneliti memilih lokasi penelitian di Perumda Tirta Pakuan Kota Bogor yang terletak di Jalan Siliwangi No.121, Sukasari, Bogor Timur, Kota Bogor, Jawa Barat 16142. Adapun Waktu Penelitian adalah tahun 2023.

C. Jenis Dan Sumber Data

Jenis dan Sumber Data yang digunakan dalam penelitian ini dapat dilihat sebagai berikut:

1. Jenis Data

Data yang baik dalam sebuah penelitian haruslah merupakan data yang relevan artinya, faktual sesuai waktu dan tempat, dan kondisi pada saat pengambilannya. Objektif, tidak memuat rekayasa atau unsur

subjektivitas dan unsur kepentingan. Berikutnya, data harus representatif yaitu mampu mewakili kebutuhan dan dapat diaplikasikan dalam penelitian. Tidak kalah penting data juga harus memiliki tingkat kesalahan baku (*standard error*) yang kecil agar sah (valid) dan dapat dipercaya (reliabel).

Jenis Data yang digunakan dalam penelitian ini adalah Data Kualitatif, data kualitatif merupakan data berupa kalimat, kata atau gambar (Sugiyono, 2020:23). Dimana data ini berupa penjelasan serta analisis dokumen-dokumen yang berkaitan dengan variabel penelitian yaitu data anggaran operasional , laporan rugi laba, dan laporan realisasi anggaran operasional pada Perumda Tirta Pakuan Kota Bogor.

2. Sumber Data

Sumber data adalah segala sesuatu yang dapat memberikan informasi mengenai penelitian tersebut. Menurut Sugiyono (2018:456) data sekunder yaitu sumber data yang tidak langsung memberikan data kepada pengumpul data, misalnya lewat orang lain atau lewat dokumen. Penelitian ini menggunakan data Sekunder. Data sekunder yaitu data yang diperoleh peneliti dari sumber yang sudah ada. Data sekunder dalam penelitian ini berupa data anggaran operasional, Laporan Rugi Laba dan data Laporan Realisasi Anggaran (LRA) Operasional Perumda Tirta Pakuan Kota Bogor.

D. Metode Pengumpulan Data

Untuk melengkapi keperluan penelitian penulis melakukan teknik pengumpulan data. Teknik pengumpulan data menurut Sugiyono (2020:193-330) dapat dilakukan dengan cara wawancara, kuesioner, observasi, dokumentasi, dan triangulasi.

Teknik pengumpulan data yang digunakan oleh penulis dalam penelitian ini yaitu dengan menggunakan dokumentasi atau pengumpulan data dengan memperoleh data secara langsung ke perusahaan dimana Perusahaan Daerah Air Minum (Perumda) Tirta Pakuan Kota Bogor sebagai objek penelitian

Dalam penelitian ini, dokumentasi merupakan cara pengambilan data dengan menganalisis fakta berupa catatan peristiwa, gambar, diagram atau karya monumental yang sudah ada. Dokumentasi dalam penelitian kualitatif biasanya dilakukan untuk melengkapi observasi dan wawancara. Dokumentasi sangat membantu untuk menjangkau data-data dari masa lalu.

Untuk melaksanakan studi lapangan ini peneliti melakukan pengumpulan data dengan menggunakan cara dokumentasi yaitu dengan mengumpulkan data mengenai anggaran operasional, laporan rugi laba serta realisasi anggaran operasional pada Perumda Tirta Pakuan Kota Bogor.

E. Metode Analisis Data

Data yang sudah ada harus analisis terlebih dahulu sebelum disimpulkan. Menurut Sugiyono (2020:132) analisis data adalah proses mencari dan menyusun secara sistematis data yang diperoleh dari penggalan

data kemudian diorganisasikan ke dalam beberapa kategori, dijabarkan ke dalam unit-unit, melakukan sintesa, menyusun ke dalam pola, memilih mana yang penting untuk dipelajari, dan membuat kesimpulan sehingga mudah dipahami oleh diri sendiri maupun orang lain. Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah Deskriptif dengan cara menguji keabsahan data biaya operasional yang diukur dengan dokumen-dokumen yang telah dikumpulkan sebelumnya, penelitian ini sejalan dan seiring dengan proses penelitian yang sedang berlangsung yang dilakukan sejak awal pengambilan data yaitu sejak melakukan pengumpulan data, analisis data, penyajian data dan penarikan kesimpulan atau verifikasi. Analisis data adalah suatu upaya atau cara untuk mengolah data menjadi informasi sehingga karakteristik data tersebut bisa dipahami dan bermanfaat untuk solusi permasalahan, terutama masalah yang berkaitan dengan penelitian. Adapun teknik analisis data deskriptif pada penelitian ini langkah- langkahnya sebagai berikut:

1. Mengumpulkan dokumen-dokumen yang berkaitan dengan variabel-variabel penelitian.
2. Menganalisis dokumen-dokumen yang telah dikumpulkan
3. Melakukan penyajian data penarikan kesimpulan atau verifikasi terhadap variabel-variabel penelitian.
4. Melakukan wawancara dengan cara tanya jawab langsung oleh peneliti kepada narasumber.